

« Pas question de parler de performance. Nous sommes là pour prendre un maximum de plaisir. » **Jean-Paul COBUT**

20 Chaque randonnée tourne autour des 20 km et accueille de 20 à 25 personnes.

Plus de 40 randonnées sont proposées chaque année

VENDREDI 16 MARS 2018



Évadez-vous avec la Compagnie ardennaise de randonnée

Pas question de performance, de raid ou de survie. Juste de la marche et du plaisir en Belgique et ailleurs.

• Francis COLLIN

Ils sont dix, tous passionnés de marche, de nature, d'évasion. Ils et elles constituent l'ASBL Compagnie ardennaise de randonnée, dont la création remonte à près de trente ans. Le Rochefortois d'adoption, Jean-Paul Cobut, pionnier de l'ASBL, en reste la pièce maîtresse, même s'il vient de céder la présidence au Spadois Francis Collette après l'avoir occupée durant 26 ans.

« Chez nous, pas question de parler de performance, de raid, de survie ou d'exploits sportifs, dit-il. Nous sommes là simplement pour parler de marche et pour prendre un maximum de plaisir. »

Amoureux de la nature, ces membres n'ont qu'un seul objectif en tête : faire partager leur passion, permettre surtout aux marcheurs d'appréhender le milieu dans lequel ils évoluent et d'apprendre à l'apprécier.

En fait, la Compagnie est ani-



La vallée rochoise sous la neige : rien de mieux pour s'entraîner avant de partir à la montagne.

mée par des accompagnateurs en montagne et/ou en randonnée qui disposent tous d'un brevet et d'une formation adéquate. Parmi eux, les Marchois Philippe Collignon et Georgy Renard ou le Méchois André Pierlot, secrétaire de l'ASBL. « Mais tous les membres du staff, qu'ils habitent Bruxelles, Liège ou le Hainaut ont tous des racines ardennaises », poursuit Jean-Paul Cobut.

Si tous les membres de l'ASBL ont suivi une formation de base identique pour décrocher les brevets adéquats, chacun se distingue par des compétences spécifiques. « Ils sont soit guides nature, guides touristiques, moni-

teurs de ski, conférenciers, animateurs de classes vertes, spécialistes de l'encadrement de personnes handicapées ou tout simplement des professionnels du tourisme », note encore le Rochefortois.

Plus de quarante rendez-vous Deux fois l'an, l'ASBL édite une brochure dans laquelle elle propose ses randonnées pour les six mois à venir. Le programme s'avère des plus éclectiques. Certaines randonnées se limitent à une journée. D'autres s'étalent sur sept, voire dix journées à l'étranger. C'est le cas cette année, avec par exemple un trek dans la région d'Essaouira au Maroc (du 3 au 12 mai) ou une escapade

en Crète (du 6 au 13 mai).

Pour les vacances d'été, l'ASBL propose cette année une découverte de Nancy (14 et 15 juillet), une randonnée au pays des Valois en forêt de Compiègne (du 19 au 22 juillet) ou une autre dans la haute vallée du Danube en Jura Souabe (du 16 au 19 juillet).

La Baie de Somme (du 23 au 26 août), Amsterdam (18-19 août), la Baie du Mont-Saint-Michel (du 8 au 12 septembre), les Cévennes (du 8 au 15 septembre) figurent également au programme, à côté de maints rendez-vous plus régionaux, à Lierneux (27 mai), dans la vallée de l'Aisne (10 juin), dans les

Hautes Fagnes (20 octobre), en Ourthe supérieure (29 septembre ou à Spa (25 août).

Au total, entre mai et novembre, ce ne sont pas moins d'une quarantaine de rendez-vous qui sont proposés aux randonneurs.

Sans forfanterie, la Compagnie se fait un devoir de marier professionnalisme et excellence. Quelle que soit l'expérience du randonneur, celui-ci doit savoir qu'en ouvrant le catalogue de l'ASBL, il y trouvera des programmes taillés sur mesure à la fois pour ses qualités de marcheur et sa quête d'évasion. ■

Infos :

compagnieardennaisederandonnee.be

VITE DIT

Vingt, vingt-cinq maximum

Pour les diverses randonnées proposées, les accompagnateurs limitent les inscriptions à vingt voire vingt-cinq personnes au maximum. Un bon conseil dès lors : ne tardez pas à vous inscrire le plus tôt possible.

Testez-vous !

S'il convient d'être membre pour participer aux diverses activités, avant de voir si oui ou non, ce type de randonnée vous plaît, pas de souci : inscrivez-vous pour une journée et vous pourrez ainsi passer votre examen d'entrée.

En direct sur la Toile

Pour tout savoir sur la Compagnie et ses activités, il suffit de contacter Jean-Paul Cobut, à Rochefort (084/ 22 33 97, 0473/ 99 88 97). E-mail : cobut.jp@gmail.com

Mais pour être informé en permanence sur les différentes randonnées et sur les disponibilités, il suffit de consulter le site de la Compagnie : www.compagnieardennaisederandonnee.be

Projets LIFE

Bon nombre de randonnées sont concentrées sur les projets LIFE menés en Wallonie. L'amélioration de l'état de conservation des biotopes et des habitats d'espèces correspond parfaitement aux objectifs de la Compagnie.

« Amoureux des beaux paysages »

Jean-Paul Cobut, faut-il être un champion de marche à pied pour participer à vos randonnées ?

Certainement pas. Certes, le degré de difficulté varie selon les randonnées proposées. Celles-ci sont détaillées sur notre site. Le candidat randonneur pourra ainsi se rendre compte de ce qui l'attend. Mais en règle générale, nous veillons à ne pas dépasser 20 km par jour.

Faut-il être membre de l'ASBL pour participer à vos randonnées ?

Oui, sauf s'il s'agit d'une première. Les personnes qui souhaitent nous accompagner



Jean-Paul Cobut, un amoureux des beaux paysages.

pour se faire une idée de ce que nous proposons sont les bienvenues. Elles ne s'acquitteront que de 11€ pour une journée. Nous prenons en charge les assurances indispensables. Si les personnes souhaitent poursuivre, alors, elles versent 15€ et recevront notamment nos deux revues annuelles. Actuellement, l'ASBL compte huit cents membres. Une bonne moitié d'entre eux participe très régulièrement à nos activités.

Quel serait votre top 5 des randonnées à ne pas manquer ?

Je suis fan des grands phénomènes naturels, comme les

grandes marées, mais surtout amoureux des beaux paysages et sur ce point, en Ardenne, nous sommes gâtés. En 1, je place la randonnée du Tombeau du Géant, à Botasart ; en 2, la vallée du Hérou ; en 3, la boucle autour de Cielle (la Roche), un excellent entraînement pour la montagne ; en 4, les Hautes Fagnes avec des zones habituellement interdites au grand public et en 5, les pelouses calcaires dans la région de Rochefort. À chaque fois, en plus de la marche, il y a l'approche de la nature, la découverte de ses beautés, de ses mystères. ■